



# 三尻中学校だより

学校教育目標 ・思いやりのある生徒 ・自ら学ぶ生徒 ・進んできたえる生徒

今年度のスローガン「自主・自律」

自主・他からの干渉や保護を受けず、独立して事を行うこと。  
自律・他からの支配や助力を受けず、自分の行動を自分の立てた規律に従って正しく規制すること。

## 地区別懇談会 まとめ

平成27年9月増刊号

### 新田北部自治会館

参加者数23名・教員2名

○部活動体験で中学の部活動に対する意識が変わった。楽しかった。

- ・クールビズ5月～11月の服装、水筒を冬季も持参してもよいのではないか。  
→今年度は期間を決め持参をさせています。今年度の様子を見て検討します。
- ・制服の下に体育着を着せるのはやめて欲しい。(冬季) →下着で調整することを指導中です。
- ・部活動の結果の垂れ幕を外につけて欲しい。→経費がかかることなので、PTA会長と相談し検討します。

- ・ベストの着用は〇月～〇月までと説明会の際、しっかりと伝えて欲しい。
- ・傘の色を黒と紺で統一しないで欲しい。  
→検討していきます。
- ・部活動の送迎は保護者の負担になっていないか。  
→保護者に負担になっていることは確かです。今の方法より、良い方法があれば教えていただき、対応していきたいと思います。
- ・熱中症対策のため小学生に帽子の持参を案内の中に入れて欲しい。→案内の一文に加えていきます。

### 中部集落センター

参加者数7名・教員2名

- 授業中に抜け出して公民館に来る生徒が今年度はいない。
- 登下校時の様子はよくなっている。
- 学校全体は穏やかになってきた。地区懇談会の保護者参加が少なくなっているのは安心が高まったからと考えられないか。  
→地域や保護者の方々のご協力のおかげです。今後も宜しく願いいたします。

- ・高校ではルール違反に対して厳しい処分があるので中学校もあるとよい。ただ非常に難しいのは十分わかっている。
- ・いじめとからかいの見極めが難しくなっている。
- ・家庭教育が大事、保護者の関り方で子どもは変わる。
- ・過保護になってしまっている。保護者が親になりきれていない。
- ・あいさつの声がかだんだん小さくなっている。成長なのか。  
→学校ができることを最大限していきますので、家庭や地域でも適切なお指導をお願いいたします。

- ・本日の環境整備を見ていて半数は一生懸命作業をしているが残りは遊んでいた。協力してやるという意識が少ない。  
→今後の課題として作業場所や配置人員等検討していきます。

### 籠原住宅集会所(子供たちが少ないので合併)

参加者数2名・教員3名

○次回はもっとたくさんの保護者・自治会の方々に参加してもらい地域、生徒たちがよくなるように支援していきたい。

- ・回覧のみの通達では参加者が少ない。奉仕作業のすぐ後に開催してもよいのでは。  
→これまで平日の夜、夏季休業中の夜そして今年休日の午後に実施しました。一番参加できる工夫を今後検討していきます。

- ・服装の崩れに対して保護者はどんな対応をしているのか。社会における行動の常識が低く「しつけ」がなっていない。
- ・昔と違って他人の子ども指導していいものなのか難しい時代になってきている。
- ・中学生になってのスマホ等の保有率は気になる面がある。
- 昨年度に比べて喫煙等の姿は見られなくなりよい傾向にある。
- 公共の電話を勝手に使っていた時が去年はあったが今年はない。  
→たくさんの方々のご支援をいただき、生徒たちも一生懸命頑張り徐々に変化しています。大変感謝しております。

- ・表面化されている「いじめ」はあるのか？小さいうちに解決してもらいたい。  
→「いじめ」は、犯罪として対応します。アンケート調査はもとより教職員全員がアンテナを高くし、いじめ防止に全力を尽くしていますのでご理解ください。
- ・自転車の乗り方がなっていない。ひどい状態である<一時停止>学校は元より家庭においてももう一度マナーの確認をして欲しい。  
→一番頭の痛い問題です。注意をすれば直るのですが、誰も見ていない所できちんとできるかが今後の課題です。

### 美土里町自治会館

参加者数20名・教員3名

- ・籠原地区防災訓練に生徒は参加しても良いのか。<10/24>
- ・自治会長としては、現在は各地域でやっているのと三ヶ尻地区とも連携していくとよいと思う。美土里町としては生徒を受け入れてもよい。学校の話題にして欲しい。  
→基本的には親が参加するものです。活動の都合もありますが、中学生の参加も良いと思います。

- ・クラブチームに行くときの連絡用として持たせている。フィルターリングをかけたアプリは取れないようにしたり基本的にはリビングに置かせている。  
→連Pで作成した携帯・スマホの取組の他、三尻小・籠原小・三尻中三校の児童会・生徒会で携帯の使用の約束を作成しました。

- ・スカート丈は以前より長くなったが挨拶は全くしない。小学校のときはよくしていた子が中学校になった途端しなくなった。
- ・スカート丈はまだ短い子がいる。ピアスもしている生徒がいる。親は指導しないのか。
- ・家ではスカートは長い外に出たとき(信号待ちをしているとき等)に折っているようだ。
- ・先輩、後輩の関係が近くなっているのでは先輩が指導できない。

- ・外泊した際、お互いに注意することがなければ一緒になってだめになってしまうこともある。
- ・言葉遣いが悪いのは自覚している。3～5年かけて直していかなければならない。
  - 服装のだらしなさ、特に女子のスカートの丈の短さは改善しなければなりません。朝出かけるときには普通の長さが、学校に来る間に短くなっているということもあります。また、「短くても良い」、「私だけではない」という雰囲気があることも見逃せません。学校としても高校入試や就職試験を意識したTPOを身につけさせる指導を継続していきます。今後も生徒一人一人の自覚を促しますので、ご家庭の協力も宜しくお願いいたします。
- ・「死ね」という生徒が多い。冗談半分での発言の危険性について話をしたときに使い分けをしていると言った。
- ・ゲームが人間らしくない言葉を使っている社会の中で社会の中で使ってしまったらいじめにつながる。・・・人に対して使ってはいけない言葉は学校が教えるものではなく親が教えるべきものである。
  - 道徳の時間はもちろん日頃の生活場面等、学校の教育活動全体を通して指導していきます。
- ・本日の環境整備で生徒への場所等の指示はあったが親への指示がなかったので一言欲しかった。
  - 来年度、改善していきます。
- ・学校便りの写真をもっと鮮明にして欲しい。
  - カラー写真で配布したいところですが、コスト面で難しいものがあります。できる限り印刷が鮮明になるよう努力します。
- ・正門の掲示物を最新のものにすると生徒の活躍がわかり活気づつと思う。→鋭意努力していきます。
- ・学校で取りまとめて決まったことを知らせてください。改善できるところはやります。〔自治会長〕
  - ありがとうございます。いつも助かっています。

#### 東部集落センター

参加者数8名・教員3名

- 挨拶は良くしてくれる。気持ちが良い。
- こちらが挨拶をしなくても良く挨拶してくれる。
- 楽しい学校生活を過ごしているようだ。
- ・小学校の地盤が断層になっている。避難は場所としてふさわしくないのでは？中部地区→三尻中・東部地区→熊西高・西部地区→龍泉寺。極力、三尻小への避難する人数を減らす。
  - 三尻小は、指定避難所。三尻中学校は、補助避難所に指定をされています。
- ・野球のフェンスがきれいになって助かっている。プール付近の木を伐採した関係で木陰が減り暑くて困っている。対策を。
- ・伐採に伴い、卒業記念樹も切られてしまった。一言連絡が欲しかった。
  - 外からも中からも見通しの良い環境を心がけたのですが、大変ご迷惑をおかけしました。
- ・下校時がひどい。道路で横に広がる。指導して欲しい。→下校指導を徹底していきます。
- ・スマホ・携帯の使い方・・・ラインはトラブルの元
- ・良くないほうに流される外泊は絶対止めるべき。
- ・制服と私服の区別・・・特に女子。スカート丈・胸元・下着。
- ・良く「みんながそうだから」と子どもは言うが、「みんな」とは誰を指しているのか。
- ・東部地区の生徒は少ない。道路に広がっているのは小学生。中学生にはなかなか会う機会がない。
- ・スマホは持たせないほうが良い。親が管理できてない。
- ・子どもが心配で持たせる親が多い。夜、使わせない等の約束を。
- ・自分の親の名前、住所、自宅の電話番号がわからない生徒が多い。
  - 生徒指導等も「是々非々」で対応してまいります。教師も最大限努力しますので、熊谷市が推奨する4つの実践・3減運動にもある「大人が手本となって」の取組のご協力をお願いします。
- ・人数が少ないので防災活動のやり様がない。
- ・中学生は忙しい。部活・塾。
- ・地域の防災訓練をするときの目的を明確にして計画すべき。
- ・環境整備の作業場所が遠い。
- ・ゴミ0の日に小学生は必ず参加しているが中学生は？この日は地区の防災避難の練習も兼ねている。

#### 西部自治会館

参加者数8名・教員2名

- 環境美化に参加させていただいた。コミュニケーションがとれる場になると良いと思う(自治会長)
- 6年生対象の部活動体験に春・夏と行かせて頂きとても良かった。
- 子供たちの挨拶はとても良い。
- ・周りの子ども姿が見られない。
- ・体育祭の学年競技で失敗した生徒を周りの子が責めているクラスを見た。責められている子は辛かったと思います。
- ・クラスでラインをやっている子の仲間に入れたい。学年の打ち上げはラインをやっていない子には流してもらえない。ラインをやっていると友達になれないという風潮は良くない。
  - 残念です。心を育成する教育をさらに推進してまいります。
- ・環境整備の保護者の参加が少ない。軍手等の保護者の軍手がなかった。→準備不足で申し訳ありませんでした。

#### 籠原南自治会館

参加者数24名・教員2名

- ・1,2年生に問題行動が多い。3年生になると落ち着く。
- ・公園のトイレが壊されることがあった。
- ・警察を呼んでも解決できない。伝達の方法ない。(学校・地域住民に対して)
- ・芝生にシンナーをまかれて燃やされた。(1ヶ月前)誰だかはわからない。
- ・公園の照明は9:30には消えてしまう。
- ・数年前に花火でトイレを壊された。
- ・水溜りをよけようとして側溝に落ち、怪我をした子どもがいた。
- ・籠原交番は良く巡視にをいただいている分、留守が多い。人は陰で悪いことをする。陰をつくらない環境整備をしていきたい。
- ・ポイ捨ては一人やると増えてくる。一人ひとりの意識の問題。
- ・子どもたちに必要なことは整理・整頓。・・・脱いだ靴を揃えているか。次の人のことを気遣っているか。
- ・スマホ使用のガイドラインを指導して欲しい。
  - 様々な所でご迷惑をおかけしました。学校でも指導を継続してまいりますので、地域での見守りも宜しくお願いいたします。反社会的・非社会的行為等については、110番通報または、交番等へ連絡してください。
- ・9月に入ってからも部活動見学は可能か。(吹奏楽)→連絡いただければ対応します。

## 外原自治会館

参加者数8名・教員3名

- ・本部役員をはじめてやったが学校の大変さが良くわかった。今後も宜しくお願いいたします。
- ・挨拶はとても良い。これからも挨拶指導をして欲しい。
- ・自治会に学校便りを。(今回の意見の回答) →**学校だよりを配布します。**

- ・プールを寒い日(時期)に入り暑い日に入れないのはおかしい。
- ・奉仕作業.地区別懇談会の時期を考えなおして欲しい。
- ・多くの意見を聞いて決めて欲しい。お盆が近い。連絡の仕方がおかしい。
- ・昼間より夜のほうが集まる。
- ・支部長に協力してもらい連絡をまわす。
- ・開催目的等もう少し説明して欲しい。
- ・保護者のほうを動かすには担任の働きかけが必要。
- ・生徒は殆んど左側を歩いている。  
→**連絡不足で大変ご迷惑をおかけしました。次年度は、なるべく早い段階で予定を連絡していきたいと思います。**
- ・クールビズの時期、学ランを着ていたので心配。体調面  
→**気にかけていただきありがとうございます。たぶん体調面だと思います。**

- ・お昼前に登校する生徒やNet,sの信号で朝、携帯を使っている生徒(男子)がいた。
- ・奉仕作業のときカマの使い方がわかっていない生徒が多かった。まず使い方の指導から
- ・自転車のルール(法律)厳しくなったので学校で一度指導した方が良いのでは。  
→**指導の徹底を図っていきます。**
- ・水筒の持ち込み期間を考えて欲しい。

## 拾六間自治会館

参加者数19名・教員3名

- 入学式をはじめとした行事や学校外の生徒の様子を見てかっつての三尻中とのイメージが結びつかなかった。挨拶も良くしてくれる。しかし挨拶を返さない生徒もいる。剣道部は礼儀も正しく強くなってきている。吹奏楽部もとても礼儀正しい。道路に広がって歩いている生徒も見られなくなってきた。かっつての三尻中のイメージを聞いたが子どもから悪い話を聞かない。保護者の協力も多く見られる。
- 本日の奉仕作業のように地区と人や子どもたちが顔を合わせる機会はとても良い。
- 部活に力を入れて頑張っている。部活を通して信頼関係を築き、学校生活に結び付けたい。
- まなびスクールもとても良い取り組みだと思う。
- 先生・先輩が優しく接してくれ安心している。中学校に長年子どもを通わせている保護者から三尻中は良くなったり悪くなったりしているが今はとても良い傾向にあると聞かされた。服装の乱れも殆んど見られない。このままいってこれれば良い。
- 地区の人に見守ってもらえるような取り組みが増えると良いと思う。
- 先生方から良くなっているという言葉が直接聴けてホッとした。
- ・第三自治会の懇談会の時間の伝達ミスがあった。情報の伝達の徹底を。  
→**大変ありがとうございます。自治会長さんを中心に地域や保護者の皆様方のご協力で、子供たちが生き生きと生活するようになってきました。部活面でも学習面でも成果をあげつつあります。まだこれから三尻中は伸びていきますので、宜しくお願いします。**

- ・要望として冬場の部活時間の確保を考えて欲しい。
- ・籠原駅前通りの狭い道を広がって歩いている生徒をどうにかして欲しい。
- ・携帯のメリット・デメリットを学校で講義して欲しい。
- ・奉仕作業のメがなくな流れ解散になってしまった。せっかく良い活動をしているのだから良い形で終わりにして欲しかった。
- ・登校時間が遅くこれで間に合うのかとても心配な子どもがいる。  
→**対応を考えます。**

## 新堀新田集落センター

参加者数9名・教員3名

- 小中学校の様子は通知等のみではなく学校・地域として様々な形で互い参加するともっと知り合え良いと思う。
- 中学生を地域であまり見かけない。登下校は良い。
- 学校の雰囲気は良くなってきている。

- ・部活関係で遠回りは許可されているのか。延長練習の伝え方は?  
→**遠回りは、許可されていません。延長練習は、顧問から生徒へ伝達しています。**

- ・奉仕作業の場所「家から遠い」
- ・自治会の作業場所、自治会を通して自治会を通して決めて欲しい。
- ・座って作業をしている子がいた。アピールするなら逆効果。全員学校で作業したほうが良いのでは。
- ・地区担当の先生を決めるべき。
- ・自転車で場所近くまで来ていた子がいた。  
→**改善策を考えていきます。**

- ・防災関係について安全が確認できるまではできるだけ学校に。本来は学校が避難場所であるのだから。  
→**学校が一番安全な場所です。災害がひどい場合には、決して帰すことはしません。**
- ・防災の指定は三尻中学校区だけ? →**25年度江南地区・26年度中条地区と本年度三尻地区です。**
- ・雷雨時は防犯メールは使わないのか。  
→**雷雨時等の下校は、気象庁「レーダー・ナウキャスト」を見ながら判断しています。緊急を要する場合には、メールを使用していきたいと思ひます。**
- ・学年色を教えて欲しい。 →**1年生は赤。2年生は緑。3年生は青です。**

## 籠原団地集会所「合併希望区」

参加者数3名・教員3名

- ・学校からは文書がきただけで説明がない。説明して欲しい。
- ・昨年、会場統合という話になっていたはず。
- ・文章の中に保護者あてに近い会場に必ず参加し話し合いに加わるような内容を入れて欲しい。
- ・夜間徘徊の子どもや学校に行けていない子どもと保護者に対し地域の人たちがとても心配し、自治会長さんにまで話が来ている。  
→**改善を要するものは、改善をしていきます。**